



<https://www.revclinesp.es>

EV-030 - ANÁLISIS REFERENTE A LA RELACIÓN QUE PUEDA EXISTIR ENTRE HÁBITO TABÁQUICO EN VARONES CON EL FENÓMENO DE TROMBOSIS VENOSA PROFUNDA

R. Castilla Ortiz, N. Maya Hamed, R. Tinoco Gardón, M. Fernández Ávila, A. Rodríguez Borrell, D. Ramírez Yesa, G. Ruiz Villena, F. Gómez Rodríguez.

Medicina Interna. Hospital Universitario de Puerto Real. Puerto Real (Cádiz).

Resumen

Objetivos: Analizar la relación existente entre el hábito tabáquico en el paciente de género masculino con el desencadenamiento de un cuadro de trombosis venosa profunda (TVP).

Material y métodos: Estudio observacional descriptivo que trata de esclarecer la relación existente entre el consumo de tabaco activo en varones y el riesgo de desarrollar TVP. Para establecer la relación mencionada, se ha realizado una recogida de información en la base de datos del sistema sanitario del Hospital Universitario de Puerto Real en referencia a aquellos pacientes diagnosticados de TVP, independientemente de la causa desencadenante en el período de tiempo hallado entre 1 de enero de 2011 hasta 1 de enero de 2016.

Resultados: Se ha recogido de la base de datos información acerca de un total de 84 pacientes, 27 (32,14%) de las cuales eran mujeres y 57 (67,85) hombres, con diagnóstico de TVP en el Hospital Universitario de Puerto Real ingresados en planta de medicina interna o atendidos en el servicio de urgencias en el período de tiempo que abarca los últimos 5 años. Del total de 84 pacientes 79,8% no eran fumadores y el 20,2% si eran fumadores. Del total de 24 pacientes fumadores, 1 (4,2%) era mujer y 23 (95,8%) varones. Por otro lado, del total de pacientes varones 57 (67,85), 23 eran fumadores (40,35) y 34 no fumadores (59,64%).

Discusión: Una vez hallados los datos se observa que de los pacientes diagnosticados en nuestro hospital de referencia de trombosis venosa profunda, aproximadamente 1/5 parte de ellos son fumadores siendo en su mayoría (96,7%) varones. Dentro del grupo de pacientes del género masculino, el 67,85% eran fumadores activos y el 40,35% no consumidores de tabaco.

Conclusiones: La enfermedad tromboembólica es una enfermedad que aparece con frecuencia en el ámbito hospitalario y que debe ser tenida en cuenta dada las complicaciones que asocia. Mediante el análisis realizado, obtenemos como conclusiones que el paciente con TVP suele ser más frecuentemente en el varón no fumador. Sin embargo, en el caso de los varones no se debe despreciar el hecho de que en más de 1/3 e los casos de TVP el paciente sea fumador, ya que podría tratarse de un factor de riesgo a estudiar o ampliar considerando la tasa tabáquica del paciente.